

Riegos de Levante y Generalitat perfilan actividades de turismo sostenible en el Hondo

El anteproyecto que los regantes han remitido a la conselleria contempla iniciativas como la 'Laguna Roseta' o los 'caminos del agua'
11.06.12 - 01:06 - J.C. ROMERO | ELCHE.

'Proyecto para el desarrollo de actividades de turismo sostenible en el parque natural del Hondo'. Es el punto de partida de una iniciativa en la que están implicados Riegos de Levante y la Generalitat a través de la conselleria de Medio Ambiente, con la que se pretende dar respuesta a una de las necesidades planteadas desde hace tiempo por los agricultores, como es la posibilidad de desarrollar iniciativas de ecoturismo que contribuyan de manera directa al mantenimiento del paraje.

El Hondo, que cuenta con 32.000 hectáreas de superficie máxima regable a lo largo de 16 términos municipales, 225 kilómetros de canalizaciones y caminos y trece estaciones de bombeo, presenta, como se ha defendido desde Riegos de Levante, unas impresionantes posibilidades para el desarrollo del turismo ecológico que potencie definitivamente la zona y su entorno.

Durante el pasado año el parque recibió más de 12.000 visitas, lo que da idea de lo que supondría poner en valor una zona que está considerada como generadora de una riqueza medioambiental y agrícola extraordinaria. Sobre todo en lo que se refiere a las casas rurales o a los restaurantes.

Recorridos

La iniciativa 'Laguna Roseta' conllevaría la organización de diversos recorridos por el paraje, para lo que habría que proceder al acondicionamiento adecuado de los viales de servicios. Otra de las posibilidades, la de los 'caminos del agua', consta de siete itinerarios a los que se ha denominado Camí de la Mar, de la Palma Blanca, del Camp d'Elx, de L'Alcudia, de Torrellano, de Albaterra-Crevillent y de Oriol.

El Camí de la Mar comprende un circuito de ida y retorno con una longitud total de casi 37 kilómetros. Comienza en el Molino de San Antonio, cruza el cauce nuevo del río Segura y llega al canal principal. El acceso al Hondo se hace por la puerta de Vistabella. Entre sus atractivos se encuentran las huertas de Guardamar y San Fulgencio.

El de la Palma Blanca, con 22'8 kilómetros, recorre desde la cola del Canal de Cintura hasta el camino de las elevaciones. Permite recorrer los palmerales y muestra el trabajo de elaboración de la palma para el Domingo de Ramos.

El del Camp d'Elx cuenta con 60 kilómetros, desde Valverde al camino de las elevaciones. El de L'Alcudia tiene 43,6 kilómetros, desde los yacimientos arqueológicos de La Alcudia hasta el camino de las elevaciones. Permite conocer el museo y viveros de plantas ornamentales. El de Torrellano, con 68,3 kilómetros, va desde la zona de IFA, circunvalando Elche, hacia el camino de las elevaciones. Se puede conocer el casco urbano de Torrellano y sus huertos de almendros, así como parte del palmeral del Elche. El de Albaterra-Crevillent, de 45 kilómetros, recorre Albaterra hacia el camino de las elevaciones, y ofrece plantaciones de granados e higueras.

El Camí de L'Oriol es el más largo, con 70 kilómetros, por Orihuela, La Murada, Crevillent y el camino de las elevaciones. Los huertos de cítricos es uno de sus principales atractivos.

Riegos de Levante ha trasladado a la conselleria de Medio Ambiente el anteproyecto con las distintas actuaciones que podrían acometerse en el paraje, y se está a la espera de que sea la propia consellera, Isabel Bonig, la que presente los pormenores del plan durante una próxima visita al parque natural.

La comunidad de regantes traslada su satisfacción por las excelentes y cordiales relaciones que se vienen manteniendo con la administración autonómica, y se confía en que ese buen entendimiento se traduzca definitivamente en la consecución del proyecto.